

## Padecen en China depresión de la Bolsa (Reforma 29/08/12)

Padecen en China depresión de la Bolsa (Reforma 29/08/12)El año pasado, sólo 22 por ciento de los hogares sacó beneficios de sus inversiones en Bolsa, según especialistas Por AFP Shanghai China (29 agosto 2012).- La señora Wang ha colocado sus ahorros en la Bolsa de Shanghai, pero su inversión inicial de 50 mil yuanes (unos 7 mil 900 dólares) no deja de perder valor, en un mercado en plena depresión. La Bolsa de Shanghai, capital económica de China, terminó este miércoles con una pérdida de 0.96 por ciento, cerrando en su nivel más bajo en tres años y medio a 2 mil 53.23 puntos. Y pocos indicadores auguran la vuelta rápida al optimismo. En lo que va del año, este mercado ha perdido 6.65 por ciento, pero las caídas muestran su real magnitud cuando se realiza una comparación anual que arroja un desplome de 20.3 por ciento; el de hoy es su peor nivel desde el 2 de febrero del 2009 cuando cerró en 2 mil 111.58 unidades. "La situación del mercado actual es desesperante", lamenta la señora Wang, una septuagenaria que compró acciones en el sector siderúrgico. El crecimiento de China, la segunda mayor economía del planeta, se ralentizó fuertemente en el segundo trimestre, quedando en 7.6 por ciento. Es el peor dato desde el inicio de la crisis financiera y económica mundial en 2008, y el sexto trimestre consecutivo de desaceleración del crecimiento. Las últimas noticias tampoco son halagüeñas. Según un estudio del banco HSBC, la actividad manufacturera se contrajo de nuevo en agosto, por noveno mes consecutivo. Y esto pese a la política de estímulo de Pekín, que redujo los tipos de interés en dos ocasiones este año y recortó las reservas obligatorias de los bancos, en un esfuerzo por alentar el crédito y la actividad. "Todo el mundo pensaba que la economía tocaría fondo en el segundo trimestre, pero ese calendario podría alargarse", estima Shen Jun, un analista del instituto BOC International. "No se observa ninguna evolución importante en las tendencias fundamentales de la economía o el mercado", apunta. El Gobierno de Pekín teme que la cólera de los pequeños ahorristas se traduzca en un clima de inestabilidad social, en un momento especialmente delicado, ya que el Partido Comunista prepara este otoño la renovación de la cúpula dirigente del país. En julio, una pareja se suicidó en la ciudad oriental de Hangzhou después de que sus acciones se derrumbaran en la Bolsa. En China, sólo el 22 por ciento de los hogares sacó beneficio de sus inversiones en Bolsa el año pasado, según un instituto de investigación apoyado por el banco central. Todo esto ha puesto a las autoridades bajo presión para adoptar nuevas medidas de reactivación y apoyo al mercado bursátil. La comisión china de regulación bursátil empezó llamando a la calma, asegurando que las recientes caídas están motivadas por el pánico, bajo el efecto del pesimismo. Eso sí, ha pedido a las empresas cotizadas que sean más generosas con sus dividendos, y ha permitido a las empresas extranjeras un mejor acceso al mercado chino. Además, la comisión reguladora estudia autorizar a los fondos de pensión cotizar en las Bolsas de Shanghai y de Shenzhen (sur), que juntas poseen una capitalización de más de 3 billones de dólares. Los inversores lamentan no obstante que las medidas estén tardando en concretarse. Por último, se está estudiando la posibilidad de reducir en 20 por ciento los gastos ligados a las transacciones bursátiles a partir de septiembre. Con información de Juan Carlos Orozco Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 29 agosto 2012